
- 1 -

Ⅵ よりよい岩根小学校にするために（保護者の意見）
◇ お寄せいただいたご意見を内容別にまとめてみました。矢印（→）以降に今後の対応について記しました。

（アンケート各設問の「ご意見など」の内容も加味しています）

＜基本的な生活習慣に関して＞
・あいさつする子どもが少ないので、家庭と学校で協力し合ってあいさつを教えていけばいいと思う。１
・悪気があって言っているのではないかもしれないが、幼稚園児など小さな子に対し、楽しく遊んでいた
ときに暴言（汚い etc.）を吐く子がいた。１

・日頃から子どもたちのご指導にあたっていただき感謝しております。あいさつをすることが苦手な子ど
もたち、もう少し元気があってもよいのではと感じております。１

→ 「あいさつ」は、継続して努力していかなくてはならない事項です。現在、児童会が中心になって、全
校で「あいさつ運動」に取り組んでいます。最近進んで行う児童が増えてきました。（言葉遣いについて
も指導に努めます。）

＜生徒指導・安全指導に関して＞
・放課後、遊びのマナーが悪いので、家庭で教えるのは当たり前ですが、学校でも指導して欲しい。（低
学年も自転車で出かけたり、危険な遊びをしている。）１

・みずきが丘の通学路の坂道で道路に足を出して歩道に座ってお友達としゃべっている姿をよく見かけま
す。運転する側としてとてもこわいです。１

・最近全国的にも小学生の携帯（スマ－トフォン）トラブルが増えていると思います。保護者の危機意識
の低下もあると思います。そのあたりの啓発を保護者、子ども、それぞれに積極的にやっていただける
と良いと思います。１

・学校内で、あるいは学校外で子どもがした悪いこと（例 ライターを持ち歩いていて火をつけぼや騒ぎ
があったこと…）などは、保護者へ伝えるべき。その子のためを思って伝えないのか分からないが、悪
いこと、絶対にしてはいけないことは、大人がきちんと教えるべきだと思う。１

→ ご意見ありがとうございます。子どもたちが安全に過ごせるよう指導に努めます。

＜子どもの送迎、駐車場などに関して＞
・運動会などの行事があるときの駐車場の場所が少なすぎる。１
・様々な行事の時、ＪＡ跡地だけでは足りないと思います。（駐車場）その時だけ校庭を開放してほしい。
仕事をしている人がほとんどなので、徒歩で学校へ行くことは難しいことだと思います。また、行事は
日曜にしてほしい。１

・この間の台風８号のときに痛感したのですが、送り迎えの車のルールを決めてはどうか。例えば下町の
（学校の裏の田んぼ道）から学校側を通って、幼稚園前に抜けるなど一方通行のように、保護者が積極的
にすればスムーズに流れるのではないでしょうか。１

・先日（朝からずっと雷が鳴っていた日）、下校時に学校からメールがありましたが、悪天候の中通常通
り大雨、雷にもかかわらず下校しました。先生方は外の様子が分からなかったのでしょうか？各学年ご
と時間をずらすなどして、お迎えにするべきではないでしょうか。１

・荒天時の送迎の必要性が高い場合は、学年または帰る方面毎に時間差を設けていただければ、渋滞が
緩和されるのではないでしょうか。昇降口に行かないと帰してもらえないかどうかの判断も、メールで
あらかじめ教えていただけると助かります。一番困るのは、子どもとすれ違ってしまわないかどうかで
すので、車を停車してはいけないのではなく、一方通行などして動く指示などで対応していただけると
有り難いです。１

・先生は優しく相談にのってくれたりするのはよい。でも、時々天気が悪いときなど、送り迎えしてくれ
るバスなどがあるといいと思ってしまうことも…。１

・子どもの送迎（雨の時、具合が悪いときなど）で車を停止させる所がなく危ない。どこに止めていいか
いまいち分からない。１

→ 様々な不備を解決できるよう検討中です。
緊急時の子どもの引き渡しについては、引き渡しカードを作成し、確実に親御さんに引き渡せるように

していきます。近々、今後の引き渡し方法についてのお知らせとカードを配布します。その折には必要事
項のご記入をお願いします。今後も確実性、安全性を重視していきますのでご理解くださるようお願いい
たします。
保護者の駐車位置については、年度当初にお知らせした通りです。体育館が完成すると事情がやや変わ

りますので、改めて決定しお知らせします。（学校近隣の迷惑にならないように考慮しています。多少ご
不便をおかけすることもありますが、ご了承ください。）
また、行事の際には校庭も駐車場とします。（悪天候でぬかるんでいるときは除きます。）

＜集団登校に関して＞
・＜以前方部委員をやっていた時に思ったこと＞集団登校の時間が早いとか遅いとか、子供会等で子ども
に話すときに、直接方部委員にも伝えて欲しい。班長さんの親御さんがとても困惑していた。（集合時
間の微調整は、主に方部委員が設定しているので、状況を伝えてもらいたいです。）１
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→ ご意見ありがとうございます。十分に気をつけるようにします。必要な場合は連絡しますのでよろしく
お願いします。
また、下校時も複数で帰るよう指導しています。なお、登下校時の見守りにご協力くださるようお願い

いたします。（ぜひ、「岩根小子ども見守り隊」にご登録ください。）

＜ＰＴＡ活動に関すること＞
・学校で行われる奉仕作業（年２回）、必ず１回は参加するよう心がけて欲しい。１
・懇談会の出席率が悪いため、何かを決めなくてはいけない時にまとまらないというか、役員さんの負担
が増えていると思う。連絡網はあった方がよいのではと思います。１

・運動会の委員の手伝いは、１～５年生の保護者で行うと良いと思います。６年生は最後の年なので、自
分の子どもの活躍を見たいと思います。ＰＴＡの各委員だけでは、自分の子どもの学年に手伝いがあり
子どもの順番で応援することができません。１

→ ご意見ありがとうございます。ＰＴＡ役員会で提案し、話し合っていただきます。

＜設備面に関して＞
・児童数に対し、設備面が整っていないと思います。（体育館を早く完成させてほしい。楽器の数を増や
してほしい。図書室の本を増やしてほしい。）１

・東側の階段が暗い感じがするので、何か工夫するといいのかなと思います。階段にいつもすごいゴミが
落ちています。お掃除されているのでしょうか。１

→ 他に「トイレの数が少ない」というご意見もありましたので、教育委員会に要望しました。
体育館は平成２７年２月末完成予定です。楽器や図書については、年次計画を立て増やしていきます。
また、原因は不明ですが、東階段付近（１Ｆ）には機械室があって、自然とゴミが集まってしまうよう

です。清掃はいつも丁寧に行っています。

＜学校行事に関して＞ ＜子どもの学習や生活に関すること＞
・運動会の時期について ・家庭での生活スケジュール（生活習慣、学習、読書、
・授業参観日、家庭訪問などについて 遊び、運動など）

・お手伝いについて

→ 学校行事に関しては、３学期に平成２７年度教育課程編成会議を行い、その中で検討していくことにな
ります。保護者の皆様のお考えは参考にしますが、学校の年間のスケジュールや対外行事等とのバランス
を考慮して決定することになります。
また、１２月８日（月）～１５日（月）に「個別懇談」を実施しますので、その折にぜひ担任と話し合

ってください。何らかの解決の糸口が見つかると思います。

＜その他＞
・１学年…１クラス３０人は多すぎると思う。１
・もっと学校や先生と、保護者との連絡を密にとってほしいと思います。先生が少し遠くに感じてしまい
気軽に相談ができず悩むこともあります。１

・子ども同士での喧嘩に親が出すぎも困る。１
・子どもが参加した書道コンクールや夏休みの作品提出などで賞をとったりしても、状況がよく分からな
い。賞状を持ち帰ってきて、いろいろ聞いても、ただ渡されただけだと言って本人もあまり喜んでいな
い。賞状を渡すときなど、みんなの前で名前を呼んで拍手したりはしないのでしょうか。もっと頑張ろ
うと思うのでは？それが無理なら、プリントなどで何名参加して、金賞○名・・・・・などと分かると
自分の子どもの状況がもっとわかると思う。そのコンクールが一番良い賞が何でとか分からないままい
つも終わってしまう。夏休みの課題の絵も出したままそうなったかも分からず、作品も戻ってこなかっ
た。佳作でも状況が知りたい。自分の子どもが頑張った作品がどうなったか知ることができないのはお
かしいと思う。１

・いつもお世話になっております。学校では熱心にご指導いただき感謝しております。それぞれの意見が
あるとは思いますが、合唱クラブで大会に参加するにあたり、やはり服装がそろっていないのはどうな
のかと思いました。貸し出しできるスカートやズボンがあっても良いのでは？１

・学力の低下と人間関係は、親との関係が大きいと知りました。高学年になるにつれて口が達者になり、
反発心が強くなり、その行動に対応できない親や大人が増えていると知りました。これからは、勉強も
大切ですが、親子関係や人間関係について勉強する時間も大切かと思いました。１

・学校や先生に関することは十分ですが､子どもと親が十分ではないので頑張っていきたいと思います｡１

→ ご意見は承りました。教職員で検討していきます。
１学年で１クラス３０人は確かに多く感じますが、学級の人数は法令で定められており仕方がありませ

ん。（福島県は、１，２年で３０人学級、３～６年で３３人程度学級としており、他県に比べれば恵まれ
ています。<他県は、１年３５人学級、２～６年４０人学級>）


